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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei 
(SV/HA/01/2012) vom 16.02.2012 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jürgen Cordts  

Mitglieder 
Herr Rudolf Goodknecht  
Herr Jörn Husen Vertretung für Herrn Joachim Gafert 
Frau Antje Klein  
Herr Karl-Otto Knust  
Herr Heinz Lamp  
Herr Wolfgang Mainz  
Frau Ilka Rönfeldt Vertretung für Herrn Sönke Stoltenberg 
Herr Helmut Wichelmann  

Gäste 
Herr Martin Doepner  
Herr Wilfried Zurstraßen  

Protokollführer/in 
Herr Stefan Gerlach  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Joachim Gafert  
Herr Sönke Stoltenberg  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:25 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Einwohnerfragestunde  
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 2.   Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 
05.12.2011 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 3.   Stellungnahme zur 1. Fortschreibung des Schulentwick-

lungsplanes des Kreises Plön 
SV/BV/061/2011 

   
 4.   Raumplanung für das Schulzentrum Schönberg SV/BV/065/2012 
   
 5.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 05.12.2011 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Gegen die Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 05.12.2011 werden keine 
Einwände erhoben. Der Vorsitzende gibt die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüs-
se bekannt.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Stellungnahme zur 1. Fortschreibung des Schulentwicklungspla-

nes des Kreises Plön 
Vorlage: SV/BV/061/2011 

 
Der Vorsitzende führt in die Thematik ein und erläutert den wesentlichen Inhalt der Verwal-
tungsvorlage SV/BV/061/2011. 
 
BGM Zurstraßen beklagt die einseitige Interessenvertretung des Kreises Plön. Im Zusam-
menhang mit der vom Schulverband Probstei beabsichtigten Etablierung einer gymnasialen 
Oberstufe in der GSP vertritt der Kreis Plön nach seiner Wahrnehmung nur Positionen, die 
ihm in seiner Eigenschaft als Schulträger der Gymnasien zu Gute kommen. Das für die Ein-
richtung einer gymnasialen Oberstufe vorausgesetzte und rechtlich notwendige öffentliche 
Bedürfnis ist nach seiner Auffassung schulartbezogen zu verstehen. Als unbestimmter 
Rechtsbegriff unterliege das „öffentliche Bedürfnis“ im übrigen der vollen verwaltungsgericht-
lichen Nachprüfbarkeit; dies sollte man dem Kreis Plön auch verdeutlichen. Davon abgese-
hen gehe es hier nicht um das öffentliche Bedürfnis nach einem Gymnasium sondern um 
dasjenige nach einer gymnasialen Oberstufe an einer Gemeinschaftsschule. Der Landesge-
setzgeber habe den Wettbewerb unter den Schulen ausdrücklich gewünscht. Diesem Wett-
bewerb müsse der Kreis Plön sich nun auch stellen. Zudem seien die Konsequenzen der 
gesetzlich garantierten Wahlfreiheit zu akzeptieren. Der Schulverband Probstei hat den Be-
schluss gefasst, die Einrichtung einer gymnasialen Oberstufe an der GSP zu betreiben, er 
verfügt über ein gutes Konzept, den Willen zur Finanzierung und hat die notwendigen Schü-
lerinnen und Schüler zum Besuch einer solchen gymnasialen Oberstufe. 
 



Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei vom 16.02.2012 Seite 3 von 4 

Verbandsvertreterin Klein unterstreicht, dass es aus der Landes- und Kreispolitik positive 
Signale gibt, welche auf eine Unterstütung des Vorhabens des Schulverbandes Probstei 
deuten. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss beschließt, dass eine Stellungnahme auszuarbeiten ist, welche die we-
sentlichen Daten der Verwaltungsvorlage SV/BV/061/2011 enthält und das Vorbringen im 
Sitzungsverlauf berücksichtigt. Diese Stellungnahme ist der Schulverbandsvertretung am 
21.02.2012 zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Raumplanung für das Schulzentrum Schönberg 

Vorlage: SV/BV/065/2012 
 
Die Vertreter der Lehrerschaft erläutern ausführlich das mit der Verwaltungsvorlage 
SV/BV/065/2012 übersandte Raumkonzept für das Schuljahr 2012/2013. 
 
Die Räume sollen dabei wie folgt verteilt werden bzw. es werden folgende Wünsche nach 
Schaffung neuer Räume geäußert: 
 

Blau Grundschule an den Salzwiesen 

Braun Gemeinschaftsschule Probstei 

Gelb Förderzentrum Schönberg 

Rot gestrichelt Gewünschte zusätzliche Gruppenräume für 

die Grundschule an den Salzwiesen (insge-

samt 3 Stück) 

 
 
 
Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsversammlung folgende Beschlüsse zu 
fassen: 
 

1. Das vorgestellt Raumkonzept für das Schuljahr 2012/2013 in der Fassung der Ver-
waltungsvorlage SV/BV/065/2011 wird zur Kenntnis genommen und in seinen Grund-
zügen gebilligt. 

 
2. Für den Anbau eines Gruppenraumes sind in einem Nachtragshaushaltsplan die er-

forderlichen Mittel von voraussichtlich rund 50.000,00 EUR zur Verfügung zu stellen. 
 

3. Die sanitären Anlagen für die Lehrerschaft im Gebäude der Grundschule an den 
Salzwiesen sind fachtechnisch zu überprüfen. Bei einem objektiv festgestellten Sa-
nierungsbedarf sind in einem Nachtragshaushaltsplan die erforderlichen Mittel zur 
Verfügung zu stellen. 
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Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: Bekanntgaben und Anfragen 
 

1. Der Vorsitzende gibt bekannt, dass die Grundschule seit 01/2012 den Namen 
„Grundschule an den Salzwiesen“ trägt.  

 
2. Verbandsvertreter Knust fragt an, welche Entgelte der Schulverband Probstei an die 

Eigenbetriebe der Gemeinde Ostseebad Laboe für die Nutzung der Meerwasser-
schwimmhalle im Jahr 2011 entrichtet hat. 

 
 
 
 
 

  gesehen: 
   
   
   
   

Jürgen Cordts Stefan Gerlach Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 

 
 
 


	FLD_SITEXT
	Kopf_Sidat
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_TEXT1
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT2

